
 

令和６年９月利府町教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日時     令和６年９月２５日（水） 

午後１時００分から午後２時００分まで 

 

２ 開催場所     利府町役場 第１会議室 

 

３ 出席委員     本 明 陽 一 教育長 

村 松 淳 司 委員（教育長職務代行） 

髙 田   修 委員 

坂 下 咲希恵 委員 

 

４ 欠席委員     小 島 優 子 委員 

 

５ 説明のため出席した者   教育部長        小 澤   晃 

               教育総務課長      小野寺 厚 人 

               生涯学習課長      古 澤 晃 一 

総務学事係長      伊 藤 めぐみ 

総務学事係主査     渡 邊 理 紗 

 

６ 傍 聴 者     なし 

 

７ 令和６年８月定例会及び令和６年９月緊急臨時会会議録の承認 

原案のとおり承認。 

 

８ 本定例会会議録署名委員の指名 

村松委員と坂下委員を指名。 

 

９ 一般事務事業報告及び事業計画 

（説明者：教育部長） 

資料の 13 ページをご覧ください。2 日あいさつ運動、教育委員会は

利府中学校の活動に参加した。同日小中学校教頭会がしらかし台小学校

で行われ、午後に利府中学校区の第 2 回ブロック校長会を行った。3 日

から 13 日まで 9 月の定例議会が行われた。4 日、事務事業点検評価報

告書を議会に提出した。5 日、しらかし台中学校区と利府西中学校区の

第 2 回ブロック校長会を行った。6 日、しらかし台小学校で指導主事学

校訪問が行われた。また、6 日と 9 日には事務所による管内小中学校事



 

務指導が、役場にて行われた。10 日、二小で町長講話が行われた。ま

た、午後に緊急臨時校長会を行った。11 日、利府西中学校で指導主事

学校訪問が行われた。また、緊急臨時教育委員会が行われた。12 日、

学校図書担当者及び学校図書業務員研修会がリフノスで行われた。13

日、小中学校特別支援教育研修会を行った。また、管内教育委員会人事

担当者会議が、仙台合庁で行われた。17 日あいさつ運動、教育委員会

では利府小学校の活動に参加した。また、各中学校区のブロック教頭会

を行った。18 日、しらかし台中学校で指導主事学校訪問が行われた。

21 日土曜日、世代間交流リフレンドコーディネーター・サポーターと

の町長座談会が総合体育館にて行われた。また、21 日、22 日の 2 日間、

松島自然の家でジュニアリーダー、二市三町合同キャンプが開催された。

14 ページをお開きください。24 日、臨時校長会を行った。また、しら

かし台中学校で町長講話が行われた。本日 25 日 9 月定例教育委員会を

行っている。26 日、塩竈地区教育支援代表専門委員会が行われる。ま

た、十符ルームの体験活動として梨狩り体験を行う。午後、山形県小国

町議会運営委員会のリフノス視察が行われる。27 日、ミュージアム

キャラクターワード表彰式が郷土資料館にて行われる。また、午後から

利府第二小学校で指導主事学校訪問が行われる。また、少年の主張宮城

県大会が大郷町で開催される。28 日土曜日、29 日日曜日に仙台北地区

中学校新人大会が予定されている。29 日、芸術文化協会講演会がリフ

ノスで開催される。30 日、教育長の退任式となっている。 

続きまして、一般事務事業計画についてです。15 ページをご覧くだ 

さい。 

1 日あいさつ運動が行われ、教育委員会では、三小の活動に参加予定

である。また、教育委員辞令交付式が行われる。午後には、利府町功労

者表彰式がリフノスで開催される。3 日、4 日の 2 日間リフノスを会場

に就学時健診が実施される。また 3 日には、子ども笑顔地教委キャラバ

ンが行われる。4 日、第 4 回英語教育指導委員会に、事業研修会がしら

中で開催される。6 日日曜日、“わ”で奏でる東日本応援コンサートが

リフノスで開催される。8 日、小中学校校長会が青山小学校会場で行わ

れる。11 日、塩釜地区教育支援代表専門委員会がリフノスで行われる。

また、管内教育委員会教育長会議と仙台地区教科用図書採択協議会がホ

テル白萩で行われる。13 日 日曜日、二市三町ジュニアリーダー合同ス

ポーツ大会が多賀城市で行われる。14 日祝日、総合体育館でニュース

ポーツフェスティバルが行われる。15 日、あいさつ運動。教育委員会

では、しら中に参加予定である。17 日、小中学校教頭会が青山小学校

で行われる。19 日土曜日、小学校 6 校で学習発表会が開催される。21



 

日、利府中学校で指導主事学校訪問が行われる。22 日、第 2 回いじめ

不登校対策連絡会が行われる。23 日、塩釜地区教育支援会議が塩釜ガ

ス体育館で行われる。また、菅谷台小学校では町長講話が行われる。午

後に 10 月の定例教育委員会を予定している。教育委員の皆様、よろし

くお願いします。24 日、第 2 回いじめ不登校対策担当者会議が行われ

る。25 日、利府中学校で町長講話が開催される。26 日土曜日、スクー

ルバンドフェスティバルがリフノスを会場に行われる。28 日、第 2 回

生徒指導担当者会が行われる。以上です。 

（質疑） 

  髙田委員  

町長講話はいつから実施しているのか。  

教育総務課長 

昨年度の後半から行っている事業である。町長が直接学校に出向き利

府町の紹介や利府町で取り組んでいることを話すというものになってい

る。昨年度は小学校 6 年生のみ、今年度は小学校 6 年生と中学校 3 年生

で行っている。卒業式や入学式、運動会等、全学校に町長が参加するこ

とが難しいこともあり、直接児童生徒と触れ合う機会を設けたいという

ことで実施している。 

原案のとおり承認。 

 

１０ 専決処分報告 

  報告第１４号 令和６年度利府町一般会計補正予算について 

（説明者：教育総務課長） 

19、20 ページ、こちらは歳入歳出予算補正の表となっている。続き

まして、22 ページ、23 ページが歳入歳出補正予算事項別明細書となっ

ている。24 ページ、25 ページについては、歳入が載っている。26 ペー

ジが歳出となる。10 款 1 項 2 目教育総務費の事務局費、3 目学校教育費

については、人件費関係の補正となっている。また、小学校費学校施設

費は主に小学校施設の修繕料 435 万 6 千円であったり、委託料関係で高

木剪定の委託料であったり、施設用備品購入が主な補正予算となってお

り、中学校費もほぼ同様の内容になっている。 

（説明者：生涯学習課長） 

27 ページの 10 款 4 項 1 目の社会教育総務費から 5 目文化交流セン

ター運営事業費である。主なものとして 3 目文化財保護費については報

酬等である。郷土資料館は 4 月にオープンしたが現在は土日の開館を

行っていない。11 月からは土曜日の開館と日曜日は第 1、第 3 日曜日、

ぺあくると合わせた形で開館するため、その人件費になっている。5 目



 

文化交流センター運営事業費の 14 節工事請負費については、リフノス

の砂利敷きの駐車場の修繕工事を行うものである。17 備品購入費は、

和室のお茶セットを購入予定である。 

    原案のとおり承認。 

 

報告第１５号 利府町教育委員会委員の任命について 

（説明者：教育総務課長） 

    29 ページをご覧ください。今月 30 日で任期満了となる村松淳司委員

の任命の議案である。9 月定例議会において可決し同意を得られたため、

村松委員に引き続きよろしくお願いします。 

    原案のとおり承認。 

 

１１ 報告事項 

（２） 令和６年度「十符っ子の日」来賓等について  

（説明者：生涯学習課長） 

村松職務代行委員は、しらかし台中学校、髙田委員につきましても利

府西中学校、小島委員と坂下委員には、利府西中学校、利府中学校とい

うことでお願いしていましたが、チェンジしまして、坂下委員は、利府

西中学校、小島委員には利府中学校ということでお願いします。それで、

村松委員、髙田委員、小島委員には、教育委員会として挨拶をお願いし

たいと考えている。 

 

（３） ミュージアムキャラクターアワード２０２４について 

（説明者：生涯学習課長） 

8 月定例教育委員会時点では第 2 位で苦戦していたがその後、大逆転

し見事全国１位となりグランプリとなった。27 日に主催の関係の方 1

名お越しになり郷土資料館で表彰式が行われる。今後について、あさガ

オーみヤギーをもっと広めたいということでグッズ化、動画関係なども

活用し、郷土資料館とも併せて、PR していきたいと考えている。 

 

（４） “わ”で奏でる東日本応援コンサート２０２４ｉｎ利府について 

（説明者：生涯学習課長） 

時計のセイコーによる復興支援として岩手、宮城、福島の沿岸部の被

災地で“わ”で奏でるコンサートという名目で行っているものである。

2024 年については利府町で開催する。10 月 6 日 日曜日、午後 2 時半か

ら 5 時までリフノスで開催予定である。 

 



 

（５）  スクールバンドフェスティバル２０２４について 

（説明者：生涯学習課長） 

利府町スクールバンドフェスティバルは昨年から復活し今年度も行い

ます。10 月 26 日です。会場につきましては、昨年度よりリフノスの多

目的ホールで行います。利府小学校、中学校 3 校、利府高校となってお

り、内容は中学校の 3 校による単独演奏、それから小中高校生全員での

合同演奏ということで現在進めている。 

 

（６） 令和６年度９月定例議会一般質問について 

（説明者：教育総務課長） 

    一般質問について 2 名の議員よりいただいた。1 人目が須田聡宏議員

である。大きく分けて 1 つ目が小中学校教員の業務効率化についてとい

うことで質問があった。（1）小中学校教員の会議研修会について、教

員の働き方の改善について、教育委員会としてどのように取り組んでい

るか。①として、会議研修会の内容の精査についてであった。回答とし

ては、毎年度、内容の見直しを行っているので効率的な会議運営に努め

ている旨答弁をしている。②として近年に削減または簡略化した会議や

研修会があるかということについて、合同開催やオンラインで開催して

いる旨答弁した。③リモートまたはオンデマンド形式の選択への配慮に

ついては、会議の内容に応じて、オンライン会議を組み合わせて開催し

ている旨答弁した。④について、会議、研修会の主催者が町以外の時に

はどのように改善を申し入れているかという質問については、既に研修

の性質上、対面で行うものがあるが、既にオンライン会議等が主流に

なっているということを答弁している。⑤DX 推進の効果と今後の課題

について質問があったが、オンライン会議の実施により、様々な研修を

受講することで知見を広げる機会が増えており、今後の課題としては、

教職員一人一人のデジタルスキルの向上等が課題として挙げられている

ということを答弁した。（2）各自治体で教職員が使用しているシステ

ムツールを統一化してはどうかという質問でした。学校の校務用のシス

テムツールについては、各自治体がそれぞれ導入しているものであるた

め、今のところ不便は感じておらず、統一については考えていないとい

うことを答弁した。次に質問事項の 2 つ目、小中学校の 1 学級 20 名を

目指してということで質問いただいた。（1）1 学級当たりの人数を減

らすことのメリットデメリットはどう考えているか質問があり、メリッ

トデメリットそれぞれ答弁した。（2）中学 2、3 年生の 35 人学級を実

現することについての答弁は公立学校の学級編制は国より定められてい

るため独自で実現することは困難であると考えていると答弁した。



 

（3）教員の追加配属に関する県への働きかけについて、各学校からの

要望により県に伝えていると答弁した。（4）学級数が増えたときの設

備的な課題については、仮に 20 人学級を想定した場合については教室

の不足が生じるものと考えていると答弁した。 

2 人目、土村秀俊議員より質問いただいた。質問事項 2 として不登校

の対応について、（1）町内の不登校の実態や要因、個々の児童生徒に

対する対応支援について質問いただいた。本町の不登校者数は、令和元

年度は 32 人、令和 3 年度以降、急激に増加して、令和 5 年度は 119 人

でコロナ禍の影響が大きいと考えているが、スクールカウンセラーやス

クールソーシャルワーカー、教育相談専門員による支援のほか、今年度

から不登校相談専門員を設置して、それぞれ支援を継続していることを

答弁した。（2）児童生徒が快適で安心した空間となる学校づくりに向

けた取り組みについてという質問については、各学校において校長の学

校経営方針のもと、それぞれの学校で環境づくりや事業づくりに取り組

んでいる。相談体制につきましては、不登校相談専門員を中心に、ス

クールカウンセラー、スクールソーシャルワーカー、教育相談専門員が

それぞれ連携して相談体制を強化している。また、登校渋り等の悩みが

ある保護者の方々を対象にした茶話会や、未就学児の保護者に対する入

学説明会で行っている旨を答弁した。最後に（3）ですが、不登校児童

生徒の学習の場の提供については、今後、施設の拡張や増設などについ

て十分検討していくことを答弁した。 

 

（７） 工事請負契約の締結について「利府中学校弓道場整備工事」 

（説明者：教育総務課長） 

   利府中学校の弓道場整備工事については先月の定例会で、8 月 6 日に

執行した一般競争入札が不落したため設計の中身を見直して再度発注し

ている旨報告していたが、9 月 3 日に無事落札し、9 月定例議会の方で

も可決されたため 11 月頭には工事が始まる予定となっている。 

 

（８） 教育環境整備検討委員会委員について 

（説明者：教育総務課長） 

    利府町教育環境整備検討委員会について、ご覧の名簿記載の委員の皆

様に内諾いただいているため、来月から会議を開催して進めていく。 

 

（９） キャリアシップの状況について 

（説明者：教育総務課長） 

    7 月定例教育委員会で 1 度説明をしているが、1 番から 4 番について



 

は、前回から変更はない。5 の実施スケジュールについて、9 月 20 日に

受け入れ事業所数が確定しており、各中学校でキャリアシップの実施に

向けた準備を進めている。キャリアシップマナー講習については、各中

学校でそれぞれ 10 月 31 日、11 月 7 日、8 日に塩釜高校の教務主任・主

幹教諭の榛澤順子先生をお招きし中学生に対し働くことの意義や心構え

マナーや礼儀作法を学ぶことを目的に講習を実施する予定としている。 

 

（１０）各小・中学校の状況について 

  教育長 

（１０）各小中学校の状況についてと（１）利府町教委員会の人事について

は、個人情報が含まれるので秘密会とする。 

 

１２ 事務局からの連絡事項 

（１）教育関係施設視察（青山小学校他） 

   10 月定例会の日の午前中に開催予定である。 

 

（２）令和６年１０月定例会の開催について 

次回開催予定日は、令和 6 年 10 月 23 日水曜日午後１時からである。 

 

１３ 閉会 


